



Coopération canado-ivoirienne :

... au Canada

A l'invitation de Son excellence le Gouverneur général du Canada et de Mme Edward Schreyer, Son Excellence M. Félix Houphouët-Boigny, Président de la République de Côte d'Ivoire, accompagné d'une importante délégation ministérielle, a séjourné au Canada du 15 au 17 juin 1983.

Le chef de l'Etat de la Côte d'Ivoire a eu, au cours de son séjour en terre canadienne, des entretiens avec le Gouverneur général du Canada, M. Edward Schreyer, ainsi qu'avec le Très Honorable Pierre Elliott Trudeau, Premier ministre, et l'Honorable Charles Lapointe, alors ministre d'Etat aux Relations extérieures. Le président a aussi été reçu par le Premier ministre du Québec, M. René Lévesque, et par le maire de Montréal, M. Jean Drapeau.

La visite du président Houphouët-Boigny, doyen des chefs d'Etat africains et grand artisan du mouvement des indépendances africaines du début des années '60, se voulait avant tout le reflet de l'excellence des relations bilatérales qu'entretiennent la Côte d'Ivoire et le Canada. Le président ivoirien a pu aborder notamment, avec le Premier ministre Trudeau, les grands thèmes du dialogue Nord-Sud et plus particulièrement, la question de la stabilité des prix des matières premières. La Côte d'Ivoire, à l'instar des autres pays du Tiers monde, a grandement souffert de la chute des cours internationaux du café et du cacao dont elle est un des plus importants producteurs. Le président ivoirien a tenu à rappeler à son interlocuteur canadien que de telles fluctuations constituaient une menace à la stabilité du monde occidental.



● En haut : Le Président Félix Houphouët-Boigny, accueilli à son arrivée au Canada par le Gouverneur général Edward Schreyer.

● En bas : Un entretien détendu avec l'Honorable Charles Lapointe, alors secrétaire d'Etat aux Relations extérieures.

Son Excellence, M. Houphouët-Boigny a d'autre part abordé la question de la sécurité du continent face aux tentatives répétées de destabilisation de la part de certains ennemis de l'Unité africaine.

Quant à la position canadienne sur le sommet francophone qui lui a été exposée par l'Honorable Charles Lapointe, le chef de l'Etat ivoirien y voit un intérêt certain dans la mesure où un tel forum permettra de traiter de questions politiques et économiques internationales ainsi que de problèmes relatifs au développement.

Lors d'une rencontre élargie avec un certain nombre de ministres ivoiriens et canadiens, le président ivoirien et le Premier ministre canadien ont abordé, notamment, la volonté canadienne de faire progresser les relations commerciales entre les deux pays par la création d'entreprises conjointes canado-

ivoiriennes dans le cadre du programme de coopération industrielle.

Pour marquer de façon concrète la volonté des deux pays de promouvoir leurs échanges commerciaux, le ministre des Affaires étrangères de la Côte d'Ivoire, Son Excellence M. Siméon Aké et l'Honorable Charles Lapointe ont procédé à la signature d'un traité de double imposition ayant pour effet de clarifier le cadre fiscal régissant les personnes et les sociétés commerciales ayant des activités dans les deux pays. Son Excellence M. Houphouët-Boigny, dont c'était la deuxième visite au Canada, la première datant de 1967, a tenu à exprimer au Gouverneur général et au Premier ministre, sa très vive reconnaissance pour l'accueil chaleureux qui lui a été réservé tout au long de son séjour en terre canadienne. ■